

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 09:00 hrs. nueve horas, del día jueves 28 veintiocho, de Enero del año 2016 dos mil dieciséis y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29 fracción III, en relación al numeral 47, fracción VIII, de la Ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, se reunieron en la Sala de Ayuntamiento ubicada en la planta alta de la Presidencia Municipal, los Regidores del Ayuntamiento Constitucional 2015-2018 dos mil quince, dos mil dieciocho, para efectuar Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 02 dos. - - - - -

PRIMER PUNTO:C. Secretario General Higinio del Toro

Pérez: Buenos días Señores, vamos a dar inicio a esta Sesión de Ayuntamiento, permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia. C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez. C. Síndico Municipal C. Matilde Zepeda Bautista. C. Regidores: C. J. Jesús Guerrero Zúñiga. C. María Luis Juan Morales. C. Leopoldo Sánchez Campos. C. Laura Elena Martínez Ruvalcaba. C. Juan Manuel Figueroa Barajas. C. Martha Cecilia Covarrubias Ochoa. C. Ernesto Domínguez López. C. Martha Graciela Villanueva Zalapa. C. Genaro Solano Villalvazo. C. Regidor Roberto Mendoza Cárdenas. C. Eugenia Margarita Vizcaíno Gutiérrez. C. Alan Israel Pinto Fajardo. C. Claudia Murguía Torres. C. Eduardo González. C. José Luis Villalvazo de la Cruz. Señor Presidente, le informo a Usted la asistencia de los 16 dieciséis, Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual certifico la existencia de quórum legal, para llevar a cabo ésta Sesión, le pido por favor instalarla. **C. Presidente Municipal Alberto Esquer**

Gutiérrez: Una vez integrado este Ayuntamiento declaro formalmente instalada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 02 dos, proceda al desahogo de la Sesión Secretario. **C.**

Secretario General Higinio del Toro Pérez: Señores

Regidores antes de leer la orden del día debo informarles, que ayer por la tarde recibí un oficio de la Regidora Claudia Murguía Torres, en donde justifica su inasistencia por motivos personales, si están a bien justificarle su inasistencia favor de manifestarlo levantando su mano.... **16 votos a favor, aprobado por mayoría calificada.** - - - - -

SEGUNDO PUNTO: Lectura y aprobación del orden del día. -

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión. - - - - -

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día. - - - - -

TERCERO.- Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. - - - - -

CUARTO.- Lectura del Punto de Acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento, para conmemorar el 192 Aniversario de que nos fue otorgado el título de "Ciudad". - - - - -

QUINTO.- Exposición de rasgos históricos sobre el otorgamiento del título de "Ciudad" a la antigua Zapotlán el Grande, a cargo del Cronista Municipal José Fernando González Castolo. - - - - -

SEXTO.- Mensaje Oficial por el C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez. - - - - -

SÉPTIMO.- Clausura de la Sesión.- - - - -

C. Secretario General Higinio del Toro Pérez: Señores Regidores, si están de acuerdo con el orden del día tal y como fue leída les pido que lo expresen levantando su mano..... **16 votos a favor, aprobado por mayoría calificada.** - - - - -

TERCER PUNTO:Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. ***Se lleva a cabo los Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional.*** - - - - -

CUARTO PUNTO: Lectura del Punto de Acuerdo en que se determinó llevar a cabo Sesión Solemne de Ayuntamiento. **C.**

Secretario General Higinio del Toro Pérez:En Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No. 2 dos, celebrada el 12 doce de Noviembre del 2015 dos mil quince, en el punto No. 7 siete del orden del día, se aprobó por unanimidad, celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento, el día 28 veintiocho de Enero de la presente anualidad, a las 9:00 a.m. para celebrar el 192 ciento noventa y dos Aniversario en que se otorga el título de Ciudad. - - - - -

QUINTO PUNTO: Exposición de rasgos históricos sobre el otorgamiento del título de “Ciudad” a la antigua Zapotlán el Grande, a cargo del Cronista Municipal José Fernando González Castolo. **C. Cronista Municipal José Fernando González Castolo:**Muchas gracias. Con la venia de todo nuestro Honorable Ayuntamiento Constitucional, de todos los invitados aquí presentes, niños y niñas del Instituto Silvano Carrillo, auditorio en general. El episodio es muy importante y trascendente para nosotros este marco conmemorativo, primeramente porque estamos justamente en un tiempo en el cual finalmente ya somos libres, recordemos justamente que nuestra Independencia finalmente se hubiera alcanzado hasta el año 1821 mil ochocientos veintiuno. En ese momento pues empezamos nosotros a realizar una estructura de cómo podría ser justamente nuestro ambiente de gobernabilidad en un ámbito administrativo. Aunque ciertamente nosotros ya habíamos iniciado un episodio de gobernabilidad a partir de 1813 mil ochocientos trece, en que por instrucciones de la Constitución de Cádiz, que todavía se decretó bajo las gobernanzas españolas, en 1812 mil ochocientos doce, aparecen los Ayuntamientos y es todavía hasta la fecha como estamos conformados dentro del Organigrama Municipal. Sin embargo, ambas tenían tendencia, las cuales obviamente dieron paso a lo que ya conocemos como los Estados y es justamente Jalisco quien

levanta la voz para realizar este nuevo ejercicio gubernamental a partir de Estados Federados, es decir, territorios independientes adscritos a una República Mexicana y en este caso pues también adoptamos nosotros esos criterios que ya estaban hechos por parte del vecino País del Norte que justamente son los Estados Unidos de América, nosotros somos los Estados Unidos de México. En esa dimensión para 1823 mil ochocientos veintitrés, cuando estaba todavía gestándose y acomodándose estos territorios independientes, pues Colima se pone lista y finalmente se separa de lo que es el Estado de Jalisco, esto sucede el 20 veinte de Junio de 1823 mil ochocientos veintitrés. Cuando Colima establece sus criterios a propósito de esa separación, lo hace comentando que se va a unir a territorio independiente de Michoacán y por eso se le concede aunado a que hubo próceres muy importantes para ellos que realizaron justamente esta separación, entre ellos un zapotlense que era el Sacerdote Don José María Jerónimo Arzac Díaz, que estaba haciendo sus actividades justamente en el templo de San Francisco de Almoloyan en Colima, él fue el principal precursor para que se realizara esta separación. Jalisco viendo esa situación lo que hace es apresurar justamente los criterios de lo que va a ser su Estado Libre y Soberano y en ese momento viendo que quizás Zapotlán el Grande tenía intenciones en subversivas, lo que hace Zapotlán el Grande es elevar un mando bajo un manifiesto oficial, esto lo realiza el 1° primero de Diciembre de 1823 mil ochocientos veintitrés, donde él dice que por favor se omita cualquier duda de nuestra lealtad que podamos tener nosotros al Estado Libre y Soberano de Jalisco, que nosotros somos leales y que por supuesto vamos a seguir adheridos. Sin embargo, el último de Diciembre de 1823 mil ochocientos veintitrés, cambia aquí

nuestro Ayuntamiento y entra otro personaje, el Presbítero Don Pedro García, quien de alguna manera tenía mucha relación con nuestro paisano José María Jerónimo Arzac Díaz, y él empieza hacer los movimientos pertinentes para la separación de lo que era Zapotlán el Grande. Sin embargo, obviamente nosotros lo llevamos con mucha cautela, Jalisco para premiar la lealtad de Zapotlán el Grande, nos otorga el título de Ciudad, un día como hoy del año de 1824 mil ochocientos veinticuatro. Sin embargo aquí se seguía fraguando la idea de podernos separar del Estado y más con esta nueva categoría que se nos acababa de otorgar, en ese momento empieza otra vez a realizar gestiones y ahora si de manera abierta y se unen cuatro Municipios, se solidarizan con Zapotlán el Grande, que fue: Tamazula, Tonila, Tecalitlán y otro que también lo tenemos para este lado. Esos Municipios de alguna manera también se unifican en su criterio para que podamos todos elevar una sola voz de separación del Estado de Jalisco. Finalmente y obviamente como en todas partes hubo personajes oscuros que no vale la pena mencionar, quienes de alguna manera pues evitaron que esa separación se pudiera dar. El premio que le dan a Zapotlán por esta nueva digamos lealtad, es que nos castigan por varios años en los cuales no teníamos ni siquiera nosotros instrucción pública de manera gratuita, todo teníamos que hacerlo directamente a Guadalajara, entonces bajo ese contexto es como de alguna manera a pesar de esta sublevación y estos episodios que marcaron justamente el devenir histórico de la Ciudad y de lo que es actualmente la porción del Estado Libre y Soberano de Jalisco, como nos otorgan a nosotros el título de Ciudad, repito un 28 veintiocho de Enero del año de 1824 mil ochocientos veinticuatro, muy amables, gracias. - - - - -

SEXTO PUNTO: Mensaje Oficial por el C. Presidente

Municipal Alberto Esquer Gutiérrez. **C. Presidente Municipal**

Alberto Esquer Gutiérrez: Muchas gracias, muy buenos días. Saludo con mucho gusto a los niños y a las niñas del Instituto Silvano Carrillo, bienvenidos al Ayuntamiento de aquí de nuestra Ciudad, Zapotlán el Grande. Saludo con mucho respeto a mis compañeros Regidores, a mi esposa Karen y a todos los compañeros de trabajo de aquí del Ayuntamiento. Quiero compartirles a los niños y a las niñas del Silvano, que hoy son 192 ciento noventa y dos años que nuestra Ciudad se le formaliza el título de Ciudad. 192 ciento noventa y dos años donde Ciudad Guzmán, Zapotlán el Grande, ha pasado por muchas historias, por muchos procesos, por mucho desarrollo. Hace muchos años Ciudad Guzmán, era la segunda Ciudad más importante después de Guadalajara y hoy me da mucho gusto tenerlos a Ustedes aquí porque quiero decirles que vivimos en una gran Ciudad y la mejor conmemoración que le podemos dar a nuestra Ciudad es respetándola, respetando a nuestros vecinos, respetando el cuidado del agua, respetando el no tirar basura, respetando las áreas verdes de nuestra colonia, de nuestra casa, respetando a nuestro vecino de colonia, esa es la mejor conmemoración que le podemos dar a nuestra Ciudad. Y a mis compañeros Regidores y a los Funcionarios, la mejor conmemoración que le podemos dar a nuestra Ciudad es trabajando, es trabajando por el desarrollo de Zapotlán, por el desarrollo de nuestra Ciudad con el respeto intangible a los ciudadanos. Me da gusto decir que hoy Zapotlán empieza a recuperar su grandeza, hoy Zapotlán se ha convertido en un polo de desarrollo regional en tres grandes características; la primera un polo de desarrollo educativo; aquí Zapotlán el Grande, somos sede de 5 cinco Universidades, 4 cuatro de ellas Pública y 1 una privada: el Centro Universitario del Sur de la Universidad de

Guadalajara, el Tecnológico de Ciudad Guzmán de la Secretaría de Educación, la Escuela Normal de la Secretaría de Educación, la UPN y la Univer. 5 Cinco Universidades que generan un desarrollo regional, fíjense que padre, de más de 25 veinticinco Municipios del Sur de Jalisco, desde Tapalpa, Amacueca, Sayula, Gómez Farías, Zapotitlán de Badillo, Tolimán, San Gabriel, Tonila, Pihuamo, Tecalitlán, Zapotiltic, Tamazula, Tuxpan, Santa María del Oro, Quitupan, Concepción de Buenos Aires, la Manzanilla de la Paz, y otros más, jóvenes, vienen a estudiar aquí a Ciudad Guzmán de más de 25 veinticinco Municipios. Pero no solo eso, también vienen a recibir servicios de salud, entonces Zapotlán se ha convertido también en un polo de desarrollo en el sector salud, porque tenemos 4 cuatro Instituciones grandes de prestigio de salud pública: el IMSS, el ISSSTE, el Hospital Regional y Hospitales privados. Y eso genera que tengamos desarrollo educativo, desarrollo en materia de salud, se consolida en la Universidad, la carrera de Medicina, de Enfermería, de Rescates. Y luego nos hemos convertido en un polo de desarrollo agroindustrial, agropecuario, hoy Zapotlán, somos el Municipio número 1 uno, en Jalisco en producción de aguacate, fíjense que padre, de todo México, los dos Estados que más producen aguacate es Michoacán número 1 uno y luego Jalisco. Y de todo Jalisco, aquí en Ciudad Guzmán, somos el número 1 uno productores de aguacate y luego somos el número 1 uno productores de berries, zarzamoras, frambuesa, aquí en Ciudad Guzmán y eso ha generado que Zapotlán, Ciudad Guzmán, nos consolidemos en un polo de desarrollo muy importante. Ayer, platicaba con mi esposa, estamos trabajando en el Plan Municipal de Desarrollo; es un documento donde nosotros plasmamos lo que queremos hacer en los próximos 3 tres años de nuestro Gobierno y a mi esposa le toca estudiar y

llevar a cabo el plan en materia de Asistencia Social, de grupos vulnerables y desarrollo comunitario. Y descubrimos un gran dato, Zapotlán el Grande, es el Municipio de todo Jalisco con menos pobreza per cápita de acuerdo a los indicadores del CONEVAL. Por índice per cápita, por número de habitantes, somos el Municipio con menos pobreza de todo Jalisco, nuestra Ciudad y eso es gracias a que somos polo de desarrollo regional y eso es para sentirnos orgullosos de nuestra Ciudad y eso nos incentiva a seguir trabajando más fuerte. Ayer recorría la Ciudad, con la cuadrilla de los trabajadores de obra pública del área de bacheo, me acompañaba el Regidor Guerrero, la Regidora Mary Luis Juan, la Regidora Martha Cecilia y andábamos en la colonia Arboledas, que está arriba de la Avenida Serafín Vázquez Elizalde y nos acercamos alrededor de 10 diez, 12 doce trabajadores que andaban en los procesos de bacheo y de reencarpetamiento y me dice uno de ellos: Presidente, lo felicito y le dije, ¿Por qué? Tenía un sobre apodo que era el peludo, y me dijo sabe por qué Presidente, porque yo tengo 12 doce años, trabajando en el Ayuntamiento y en estos 120 ciento veinte días de su Gobierno hemos bacheado y reencarpetado más que los últimos 6 seis años de la historia de Zapotlán, así se le da respeto a nuestra Ciudad, así se le da respeto a nuestro Zapotlán, atendiéndolo. Me llena de orgullo los trabajadores de aseo público, que cuando uno de los problemas más grandes de Ciudad Guzmán, era la recolección de basura y eran las 4 cuatro, 5 cinco de la tarde y ellos seguían recolectando basura sin que se les aumentara el sueldo, hoy llevamos más de 10 diez días que la Ciudad está limpia antes de las 12 doce del día, es decir, estamos acabando la recolección de basura antes de las 12 doce del día, gracias a la adquisiciones que hicimos de 6 seis camiones de basura más y hoy podemos empezar a decir

que estamos trabajando en una Ciudad limpia. Ayer estábamos trabajando en una colonia Solidaridad la Paz, todos los miércoles y los jueves, les platico a los niños y a las niñas, vamos la mayoría de los funcionarios a trabajar a una colonia, a dejarla un poquito más digna y estaba una Periodista, María Emilia Zavala y nos decía: Presidente, había muchos años que no veían a arreglar así la colonia, limpiamos y rescatamos banquetas, se limpiaron más de 16 dieciséis lotes baldíos que estaban llenos de maleza, que era nicho de delincuentes, los dejamos totalmente limpiecitos. Y les digo esto, porque para mí así es respetar a nuestra Ciudad hoy a 192 ciento noventa y dos años de la creación de Ciudad, de Zapotlán el Grande, de Ciudad Guzmán, y es de la única manera, echándole ganas, trabajando, poniendo el ejemplo. Me llena de orgullo que la semana pasada más de 400 cuatrocientos trabajadores del Ayuntamiento, entre ellos mis compañeros Regidores, nos dimos a la tarea de limpiar toda la Plaza, todos los portales y así es como le demostramos a las nuevas generaciones que queremos seguir trabajando. Yo quisiera que los niños y las niñas del Instituto Silvano Carrillo, sueñen y nos ayuden a tener la mejor Ciudad del interior de Jalisco, que sea Zapotlán, porque tenemos una Ciudad hermosa, tenemos una Ciudad con historia, una Ciudad con mucha Cultura, de aquí de Zapotlán es Juan José Arreola, de aquí de Zapotlán es José Clemente Orozco, uno de los muralistas más importantes de todo el mundo, de aquí es Consuelito Velázquez que va a cumplir 100 cien años de haber nacido, y eso es para sentirnos orgullosos de nuestra Ciudad y poder cuidarla, quererla, porque como dice nuestro nombre: Zapotlán el Grande, tenemos una Ciudad grande, tenemos una Ciudad con muchos privilegios, tenemos una Ciudad con muchas bondades. Yo les agradezco a los niños y a las niñas del

Instituto Silvano y los invito a soñar en ser grandes como nuestra Ciudad, levante la mano ¿quién quiere ser Maestro o Maestra?... nadie. ¿Quién quiere ser Arquitecto o Arquitecta?... 2 dos. ¿Quién quiere ser Doctor o Doctora?...5 cinco. ¿Quién quiere ser Abogado o Abogada?... 6 seis. ¿Quién quiere ser futbolista como el Chicharito?... ¿Cómo el Chicharito no?... ¿Quién quiere ser Policía?... aquí se encuentra nuestro Director de Seguridad Pública hoy, para todo lo que Ustedes sueñen tienen que hacer un gran esfuerzo y el esfuerzo es estudiar, prepararse, tener mucha responsabilidad y mucho amor en lo que Ustedes hacen, se vale soñar. Y miren que yo ayer empecé con un sueño, eran como las 10 diez de la noche y una persona me manda un link, un link de la revista Forbes, donde decía un gran empresario a nivel mundial, el empresario que aparece en la revista Forbes, como uno de los empresarios más ricos de todo el mundo, una de las fortunas del todo el mundo, un hombre muy rico y él, decidió empezar a hacer unos concursos para ver, promover y pedirle a los Presidentes Municipales, a los Alcaldes, un proyecto que cambie la historia de Ciudad, un proyecto exitoso, un proyecto que genere desarrollo, que promueva la participación ciudadana, la participación de los empresarios. Y entonces hizo una convocatoria a Países, a Municipios de América Latina, del Caribe y de México. Y al primer lugar de este proyecto le va a regalar \$5´000,000.00 (Cinco millones de dólares) es decir, a como está el dólar, casi \$90´000,000.00 (Noventa millones de pesos 00/100 m.n.) pero luego decía, pero solamente de México de los 2,434 dos mil cuatrocientos Municipios, solamente han sido convocados 187 ciento ochenta y siete, y me meto a la página de los Municipios convocados y empiezo a ver de todo México: Colima, Tijuana, Puebla y empiezo a ver toda la lista y en el penúltimo lugar de los convocados de

los 187 ciento ochenta y siete veo: Zapotlán el Grande, y entonces me dieron ganas de soñar en que podemos ganar ese proyecto. Y entonces voy a hacer una convocatoria a todo el Municipio para que nos den ideas, de cuál es el proyecto que podemos empezar en Zapotlán, que le cambie la vida y la historia de grandeza a nuestro Municipio y tenemos 2 dos meses para planear este proyecto y tenemos 2 dos meses para saber cómo queremos cambiar la vida de nuestros niños y nuestras niñas en las colonias más marginadas, en las colonias donde existe mucho alcoholismo y drogadicción, en las colonias donde uno de los principales problemas es el hacinamiento de las familias en las casitas pequeñas, con 2 dos o 3 tres familias viviendo. Este es el mayor legado que nosotros los Regidores, los Gobiernos, los Funcionarios de este Gobierno le podemos dejar a nuestra Ciudad a estos 192 ciento noventa y dos años de su creación. Y termino diciéndoles que me gusta mucho repetir esta frase de Juan José Arreola, que dijo, que hace muchos años que nuestra Ciudad se hizo tan grande, que le quitaron el nombre de Zapotlán y nos la hicieron Ciudad Guzmán, pero que con gusto todos le seguimos diciendo con mucho cariño y con mucho amor “Zapotlán el Grande”. Muchas gracias y muy buenos días. -----

SÉPTIMO PUNTO: Clausura de la Sesión. -----

C. Secretario General Higinio del Toro Pérez: Habiendo sido agotados los puntos agendados para esta Sesión, le pido Señor Presidente haga la clausura de la misma, por lo que les pido si nos ponemos de pie por favor. **C. Presidente Municipal Alberto Esquer Gutiérrez:** Siendo las 09:37 hrs. nueve horas, con treinta y siete minutos, del día jueves 28 veintiocho de Enero del 2016 dos mil dieciséis, doy por clausurada esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 02 dos, muchas gracias y que tengan un bonito día, gracias. - - -